

XLIX Legislatura

DIVISIÓN PROCESADORA DE DOCUMENTOS

Nº 351 de 2021

S/C

Comisión de Industria,
Energía y Minería

ELECCIÓN DE AUTORIDADES

RÉGIMEN DE TRABAJO

Versión taquigráfica de la reunión realizada
el día 3 de marzo de 2021

(Sin corregir)

Preside: Señor Representante Eduardo Lorenzo Parodi.

Miembros: Señora Representante Valentina Dos Santos y señores Representantes Sebastián Cal, Martín Melazzi, Sergio Mier, Gabriel Tinaglini y Javier Umpiérrez Diano.

Secretario: Señor Guillermo Geronés.

Prosecretaria: Señora Margarita Garcés.

=====||=====

SEÑOR SECRETARIO.- Habiendo número, está abierto el acto.

De acuerdo con lo establecido en el artículo 123 del Reglamento de la Cámara de Representantes, corresponde elegir un presidente para el segundo período de la presente legislatura.

SEÑOR REPRESENTANTE CAL (Sebastián).- Proponemos al diputado doctor Eduardo Lorenzo.

SEÑOR SECRETARIO.- Se va a votar.

(Se vota)

—Seis en siete: AFIRMATIVA.

(Ocupa la Presidencia el señor representante Eduardo Lorenzo Parodi)

SEÑOR PRESIDENTE (Eduardo Lorenzo Parodi).- En primer lugar, quiero agradecer la distinción y el apoyo. Esperamos llegar a buen puerto con todas las gestiones que tenemos por delante.

Deberíamos saber si hay acuerdo para la elección de vicepresidente.

SEÑOR REPRESENTANTE UMPIÉRREZ DIANO (Javier).- Saludo al presidente recién electo.

Proponemos al compañero diputado Gabriel Tinaglini para la Vicepresidencia.

SEÑOR PRESIDENTE.- Se va a votar.

(Se vota)

—Seis en siete: AFIRMATIVA.

Corresponde determinar el régimen de trabajo.

Si no hay objeciones, seguiríamos con el mismo régimen, es decir sesionando los días miércoles del 1º al 18 de cada mes, a la hora 10.

(Apoyados)

—Se va a votar.

(Se vota)

—Siete por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad.

—Dese cuenta de los asuntos entrados.

(Se lee:

LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA COMISIÓN DE INDUSTRIA DEL FRENTE AMPLIO. Solicitan insistir con las delegaciones que no concurrieron y dar una nueva oportunidad a las que asistieron a la Comisión, por el proyecto de ley a estudio "SERVICIOS DE DIFUSIÓN DE CONTENIDO AUDIOVISUAL. Regulación. C/143/20.Rep.43.

LAS AUTORIDADES DE LA UNIDAD REGULADORA DE LOS SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES (URSEC). Remiten Informe de Mercado de Telecomunicaciones de Uruguay. Datos junio 2020.

LA RED DE PASTORES DEL URUGUAY. Solicitud audiencia por el artículo 4 del proyecto de ley a estudio de la Comisión "SERVICIOS DE DIFUSIÓN DE CONTENIDO AUDIOVISUAL. Regulación. C/143/20.Rep.43".

EL DIPUTADO GABRIEL TINAGLINI Y LOS DIPUTADOS DEL FRENTE AMPLIO INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE INDUSTRIA. Solicitan se convoque al señor Ministro de Industria, Energía y Minería, por vera tv, cemento pórtland y licencias de medios de comunicación.

CONVOCATORIA A PRIMERA REUNIÓN DEL SEGUNDO PERÍODO ORDINARIO DE LA PRESENTE LEGISLATURA. Varios señores Representantes solicitan, que la primera reunión del presente período legislativo se realice el día miércoles 3 de marzo de 2021).

SEÑOR REPRESENTANTE CAL (Sebastián).- Quiero manifestar un agradecimiento muy especial a los dos secretarios y a los compañeros de Comisión. Realmente, el año pasado implicó mucha experiencia para mí; fue una responsabilidad muy grande dirigir esta Comisión en temas tan importantes, y no quería perder la oportunidad de agradecer a todos el enorme esfuerzo que se hizo.

A la vez, deseo al diputado Lorenzo, quien comienza en el día de hoy la tarea de presidente, mucha suerte en su gestión, que no va a ser fácil por los temas tan importantes que se van a considerar y seguir analizando este año.

SEÑOR REPRESENTANTE MELAZZI (Martín).- Quisiera aprovechar para hacer llegar mi agradecimiento al presidente saliente, diputado Sebastián Cal.

Sebastián: ha sido un placer trabajar contigo -creo que lo mismo deben pensar casi todos los legisladores presentes-, por tu profesionalidad, por tu templanza, por saber escuchar, y por siempre manejar el orden. Creo que eso habla muy bien de esta Comisión, y quería aprovechar para dejarte mis saludos.

También felicito al diputado doctor Lorenzo, y le deseo suerte en su gestión. Sabemos que no será un año fácil, pero todos somos caballeros y siempre debe prevalecer el diálogo y el respeto, y esa es la manera en que esta Comisión ha funcionado muy bien.

A la vez, agradezco a todo el personal, que nos ha apoyado y que siempre está cerca de nosotros cuando lo necesitamos.

SEÑOR REPRESENTANTE MIER (Sergio).- En el mismo sentido, en nombre de toda la bancada del Frente Amplio, quiero reconocer la labor llevada a cabo por Sebastián Cal, por su respeto hacia todos y por su ecuanimidad. Algunas sesiones fueron un tanto ríspidas, pero supo conducirlas muy bien. Por tanto, manifestamos nuestro agradecimiento.

También le deseamos la mejor de las suertes al nuevo presidente y sepa que, más allá de alguna diferencia, tendrá todo nuestro respaldo y respeto.

SEÑOR REPRESENTANTE TINAGLINI (Gabriel).- No quiero ser reiterativo, pero creo que todos coincidimos en la excelente gestión que ha llevado adelante el diputado Sebastián Cal. Por tanto, manifestamos nuestras felicitaciones. Sin lugar a dudas, fue un año complejo desde todo punto de vista, pero sorteó todas las dificultades. Más allá de lo incisivos que fuimos en algunos aspectos y de la complejidad que le presentamos, verdaderamente contempló todos los pedidos y trató de llevarlos a cabo.

No tenemos dudas de que el diputado Lorenzo también va a hacer una excelente gestión al frente de la Presidencia

Todavía quedan temas complejos por resolver y no dudamos de que se va a dar discusiones acaloradas, pero con todo el respeto que lo merecen. De manera que le deseamos el mayor éxito.

SEÑOR REPRESENTANTE UMPIÉRREZ DIANO (Javier).- El diputado Mier ya se expresó en nombre de nuestra bancada, pero a nivel personal también quiero saludar la gestión del presidente anterior, diputado Sebastián Cal, así como del diputado Melazzi, cuando le tocó ejercer la Presidencia.

Esperemos transitar este nuevo período de la misma forma, de lo que no tenemos duda. Esta bancada siempre está a las órdenes para aportar, y nos desvela poder avanzar en una cantidad de temas pendientes. Antes de comenzar la sesión hablábamos de lo importante que es para nosotros el tema del cemento Portland, como estratégico para nuestro país y para el desarrollo de la industria. Por tanto, aprovecho para mencionar la necesidad de intercambiar ideas con el ministro, y analizar -aunque tal vez me esté adelantando y refiriéndome a la agenda de trabajo- si este mes o el próximo podríamos abordar este tema y otros que nos quedaron pendientes.

SEÑOR REPRESENTANTE TINAGLINI (Gabriel).- Quisiera hacer una consulta, porque en el pliego de asuntos entrados figuran algunas instituciones respecto a las que quisiéramos insistir que concurrieran a la Comisión. Me gustaría saber si quedaría pendiente convocarlas.

(Diálogos)

SEÑOR PRESIDENTE.- La verdad es que no hemos analizado ese tema con los compañeros de coalición.

Es de recibo lo planteado, pero todavía no tenemos postura al respecto, por lo que podríamos contestar en la próxima sesión porque no teníamos planificado arrancar ese trabajo en el día de hoy.

SEÑOR REPRESENTANTE TINAGLINI (Gabriel).- Antes de comenzar la sesión el señor secretario mencionó que el ministro no podría comparecer durante el mes de marzo, por lo que el diputado Umpiérrez solicitó que eso se concretara en el mes de abril. Tal vez podríamos fijar una fecha tentativa y que nos confirme en qué momento podría venir, porque quedan pendientes tres temas que nosotros planteamos en la convocatoria.

(Diálogos)

SEÑOR PRESIDENTE.- Si el ministro no pudiera asistir en marzo le plantearíamos que lo hiciera en abril, porque el tema del cemento Portland está planteado desde hace tiempo y fue desarchivado el año pasado.

Veo que en una nota fechada el 16 de diciembre, los diputados que integran esta Comisión por parte del Frente Amplio plantearon dar una nueva oportunidad para la asistencia a la Comisión de las delegaciones ya citadas, por lo que pienso que se están refiriendo a las que no vinieron. ¿Es así?

SEÑOR REPRESENTANTE TINAGLINI (Gabriel).- Efectivamente, nos referimos a las que no vinieron, y -de acuerdo con una excelente idea del presidente del momento, el diputado Cal- a convocar a los canales. Según lo que entendí, a quienes se convocó, pero dijeron que no asistirían, fue a los representantes de los cableoperadores que corresponden a cada uno de los canales. En su oportunidad, asistieron y hablaron en

representación de los canales, pero no como cableoperadores, por lo que solicitaríamos que se reiterara la solicitud.

SEÑOR PRESIDENTE.- Quiero dejar claro que daremos una nueva oportunidad a quienes se negaron a venir, pero no reiteraríamos la llamada a quienes ya concurrieron.

SEÑOR REPRESENTANTE TINAGLINI (Gabriel).- No, por supuesto, pero hay algunas delegaciones que quedaron pendientes por la pandemia, porque no teníamos oportunidad de contar con conexión por Zoom, lo que creo sucedió con la delegación de la OEA. Por tanto, solicitaríamos que se insistiera en esa convocatoria.

SEÑOR REPRESENTANTE CAL (Sebastián).- Quisiera que se reiterara un pedido de informes que la Comisión envió, que refiere a una consulta que muchos legisladores estamos recibiendo y debemos canalizar a través de este ámbito, relacionada con el tema del 5G, la cantidad de antenas, la intensidad de frecuencia que se va a utilizar, si ya se está usando o no. Se trata de un pedido de informes que hicimos hace algunos meses, pero aún no ha sido respondido y creo que es muy importante porque todos seguimos recibiendo consultas con respecto a ese tema, y varios legisladores de distintos partidos que no integran esta Comisión me han comunicado que les están llegando varias consultas al respecto.

Con respecto a lo que expresó el diputado Tinaglini, en cuanto a las visitas que no se pudieron concretar como, por ejemplo, la de los representantes de la OEA, quiero dejar claro que no se pudieron hacer por un tema de agenda de ellos. Nosotros fuimos muy abiertos con respecto a horarios; incluso recuerdo que en alguna oportunidad hasta se planteó hacer la reunión un fin de semana porque nos decían que tenían la agenda completa durante la semana. Simplemente, quería saber que los secretarios se contactaron en más de una oportunidad con el nuevo director de la OEA, pero no se pudo concretar el encuentro; tal vez ahora se pueda lograr, y no me parecería mal -si la agenda del nuevo director de la OEA lo permitiera- si se pudiera hacer dentro del horario de la Comisión a través de Zoom.

SEÑOR PRESIDENTE.- Si hay acuerdo, reiteraremos la invitación a las delegaciones faltantes, brindándoles media hora a cada una, y podríamos citar tres o cuatro por sesión.

SEÑOR REPRESENTANTE MELAZZI (Martín).- Quisiera plantear un tema de orden, porque no me queda claro cuáles son las delegaciones que no han sido recibidas. Si bien vi la lista, me gustaría proponer que para la próxima sesión cada uno de nosotros traiga una propuesta relativa a los diferentes colectivos que habría que recibir, para ordenarnos, saber el tiempo que nos va a llevar hacerlo, y coordinar cuántos deberíamos atender por sesión. Ya han sido recibidas muchísimas delegaciones, pero no sé si el Frente Amplio quisiera agregar alguna, por lo que esa sería una forma de ordenar el trabajo.

SEÑOR REPRESENTANTE UMPIÉRREZ DIANO (Javier).- En línea con lo que expresaba el diputado Melazzi, considero que podríamos esperar a tener la lista de delegaciones, y tratando de colaborar con la Presidencia creo que no deberíamos ceñirnos mucho a los horarios, porque nos ha pasado que alguna discusión se ha extendido más de lo previsto -porque se ha puesto interesante-, por lo que hemos hecho a esperar a las delegaciones, e, incluso, alguna se ha debido ir. Entonces, al tener claras las delegaciones a recibir deberíamos analizar cómo las distribuimos, y si tuviéramos que concretar más sesiones deberemos hacerlas.

SEÑOR PRESIDENTE.- Entonces, en la próxima sesión tendríamos el listado de las delegaciones a recibir.

No habiendo más asuntos, se levanta la reunión.

+=